

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ANTECIPADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

Al Público.

Dentro de breves dias abrirá en esta ciudad y sitio de la calle de la Blanca número 42, su nuevo Establecimiento **GABINETE FOTOGRAFICO** Don Leopoldo Linacero, conocido y antiguo fotógrafo en esta poblacion.

AL COMERCIO.

En nuestro establecimiento tipográfico hemos hecho una respetable tirada de DECLARACIONES DE FERRO-CARRIL de

pequeña velocidad

NUEVO MODELO, la que se ha puesto a la venta á precios arregladísimos en el Muelle núm. 8 imprenta.

ASUNTO DEL DIA.

En todas partes se ha levantado una guerra sin cuartel contra las adulteraciones, dando lugar á enérgicas protestas ante los gobiernos.

Francia, Portugal y España son las naciones que con más calor han tomado este asunto y sus poderes están dictando órdenes severas para que el público no consuma alcoholes industriales con grave perjuicio de la salud.

En el número anterior decíamos que nuestro Ayuntamiento debiera poner en práctica todas sus atribuciones para perseguir esos envenenamientos hasta ahora tolerados, y concluíamos diciendo que el Sr. Presidente de la Comision de Policía tenia la palabra.

Desdeluego, como nada se ha dicho ni publicado, creimos que en Santander no se daba paso alguno en persecucion de las adulteraciones; pero informados hoy fidedignamente nos consta que existe un oficio de la Alcaldía dirigido al Sr. presidente de la mencionada Comision, autorizándole para que en union de los compañeros que juzgue oportuno, emprenda gestiones encaminadas á dar la batalla que se desea contra las adulteraciones.

Inmediatamente de esto el Sr. Ordoñez comunicó á sus compañeros de Comision D. Pablo María Martínez y don Miguel Perez Martínez, á quien siempre hemos tenido como el más apropiado por los extensos conocimientos prácticos que posee sobre la materia, que se hallaban designados desde aquel instante para dar comienzo á las operaciones del caso.

Puestos de acuerdo dichos tres señores, principiaron por recojer ellos mismos unas veinte muestras de bebidas en distintos establecimientos de la ciudad y enviárselas al Sr. químico, que pasará en su dia los correspondientes informes á la Alcaldía acerca de las muestras remitidas por la prevenida Comision.

Esta se propone dar asaltos de vez en cuando á los establecimientos, sin distincion de clases ni categorías, y tiene decidido empeño en cumplir con toda actividad y energía el importan-

tísimo encargo que se la encomendara por el Sr. Alcalde.

Huelga decir que vemos con inmenso placer tan plausible actitud y que, dada la excelente voluntad del señor químico, siempre que se ha tratado de reconocimientos para perseguir las adulteraciones, y de lo inflexible que será el Sr. Colongues en la imposicion de castigos á los culpables, el pueblo acogerá sus disposiciones con verdadero júbilo, porque ve con horror el abandono de este servicio preferente y porque teme estar sufriendo las consecuencias gravísimas de la impunidad en que se ha venido dejando á los expendedores de géneros adulterados ó falsificados.

Continúe sin descanso su loable tarea la Comision de Policía, en la seguridad de que todas sus gestiones han de hacerla acreedora al aplauso general del pueblo.

EL VERANO.

Hemos entrado en el último mes de la temporada, y con su venida terminaron los festejos dispuestos por el municipio y el Club de Regatas para obsequiar á los forasteros.

Pero á pesar de haber concluido los bureos populares, los bañistas no nos abandonan, pues los locales que van desalojándose por unas familias en las fondas, se ven inmediatamente ocupados por otras que esperaban terminarse el bullicio para venir á disfrutar en completa tranquilidad del benigno clima de nuestro puerto, y de los beneficios que estas hermosas playas reportan á la humanidad.

Para convencerse de la verdad de tal aserto, no hay más que hallarse en el muelle á las horas de entradas y salidas de trenes viéndose que simuchos coches se dirigen á la estacion con viajeros que regresan á sus casas, no son menos los que conducen al Sardinero considerable número de personas, procedentes de poblaciones del interior y de los balnearios de la provincia, con ánimo de pasar entre nosotros el resto de la temporada.

Agreguemos á esto los muchos bañistas que prefieren hospedarse en las buenas fondas de Santander, por disfrutar de las ventajas de la capital, y tendremos como resultado una fija y numerosa poblacion flotante.

Continúa abierto el local de la Exposicion que se vé diariamente favorecido por personas que no quieren regresar á sus casas sin contemplar aquel precioso conjunto de exhibiciones, honra de nuestra querida y trabajadora provincia.

Las fiestas terminaron sin que ocurriese durante tanto bullicio y tanto exceso percance alguno desagradable.

Los robos se suprimieron este año; no se ha consignado ninguno ni en la noche de los fuegos en que se puede asegurar hubo más de la mitad de las

habitaciones de la poblacion abandonadas durante tres horas por sus moradores; circunstancias que suelen aprovechar los que acostumbran á apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de sus dueños.

Estos datos demuestran que ha existido una escrupulosa vigilancia y que se nos ha tenido libres de esa *colonia veraniega* encargada de desvalijar los bolsillos de los descuidados.

En fin; consignamos, poseidos del más inmenso placer, que nuestro pueblo ha dado un magnífico ejemplo á los ojos de nuestros huéspedes, y que estos van saliendo muy satisfechos, despues de haber disfrutado á sus anchas de las atenciones de que han sido objeto durante su estancia entre nosotros.

La Liga de Contribuyentes ha hecho una gestion que nos alegraremos mucho dé algun resultado positivo á nuestro comercio.

He aquí como lo que describe *La Verdad*:

INTERESANTE.

Como puede colegirse de nuestra reseña de anteayer, una comision de la Liga de Contribuyentes, compuesta de su vice-presidente Sr. D. Manuel Fernandez Gutierrez, y de los vocales señores don Vicente Aparicio, don Teófilo Illera, don Carlos Saro, don Ricardo Martinez Rodrigo y D. Aurelio Ruiz Zabala, se presentó á las diez de la mañana á visitar al Ilmo. Sr. don Juan Barat, director de los ferro-carriles del Norte, en su residencia en el Sardinero.

Escusado parece manifestar, tratándose de una persona tan distinguida, que dicho señor recibió á la comision con la más exquisita cortesía y amabilidad.

Despues del preámbulo de saludos y ofrecimientos mútuos, como procede entre caballeros, se abrió la conferencia de una manera franca y sincera, hablando en nombre de la repetida comision el Sr. Vice-presidente Fernandez Gutierrez.

El apreciable Sr. Fernandez Gutierrez espuso á la consideracion del señor Barat, con lucidez y lisura, las inmejorables condiciones que reúne Santander por su situacion geográfica, para el comercio, particularmente para el marítimo, y en especial con el extranjero y las Américas con su magnífico puerto, sobre todo cuando se terminen las obras que en él se vienen ejecutando y se unan los dos muelles, con su magnífica bahía, que admite buques de veintiocho y treinta piés de calado, con facilidades para que atraquen y desatraquen siempre, sin tener que estacionarse en espera de marea para entrar y salir, y otras ventajas en la carga y descarga en sus muelles de madera, donde no tienen que pagar por estar atracados; ventajas que no reúne puerto alguno en España, ha-

biendo pocos aun que las tengan iguales. Además, la circunstancia de que contamos ya con un excelente dique y varadero, hace que no tengan necesidad de acudir á Burdeos ú otros puntos los barcos que necesiten reparaciones de importancia.

Por esto y porque el gobierno ha concedido la supresion de los derechos de arancel que gravan á su introduccion en la península las producciones de nuestras Antillas y se ocupa de hacer desaparecer los que pesan á la exportacion de los mismos en aquellos puertos, á lo que seguirá indudablemente la supresion tambien de los derechos llamados transitorios, que aun subsisten y se cobran á la entrada en las aduanas de la metrópoli; no menos que el establecimiento reciente de líneas de vapores-correos trasatlánticos para las Américas que fueron españolas; todo esto hace esperar que en breve se desarrolle el movimiento mercantil y marítimo de esta plaza y que el comercio de Santander salga de su postracion y se eleve á una altura que nunca alcanzó.

Ya lo indican las numerosas líneas de vapores trasatlánticos que hacen escala en nuestro puerto, tanto españoles como extranjeros, y se anuncia otro nuevo de la respetable casa de Hughes, de Londres, que va á establecerse entre Santander y Veracruz, tocando en la Habana.

Esto manifestó al Sr. Barat el señor Vice-presidente de la Liga, y entrando luego en materia para hacerle presente las necesidades de Santander, se extendió en consideraciones acerca de la conveniencia que habria para el Norte, en no privarse del movimiento que le reportaria el desarrollo del comercio de Santander.

Le indicó asimismo que el Norte, aunque él no creia que quisiese matar á Santander, hasta ahora acaso por no poder remediarlo, y conciliar los intereses de las diferentes líneas de la red de la Compañía, hasta ahora, repetimos, habia perjudicado á nuestra plaza.

Que hoy, en vista de la fuerza de las corrientes y no siendo posible al Norte contrarrestarlas, creia el propinante que convenia á esta Compañía estudiar el asunto para servir en auxilio de Santander, modificando las tarifas en cuanto sea posible, conciliando los intereses de unos y otros, sin perjuicio de nadie, porque, añadió el Sr. Fernandez Gutierrez, «aquí no somos egoistas, ni hay espíritu individual».

Queremos que vivan Vigo y Bilbao y la Coruña y Barcelona; pero queremos que viva Santander; Santander, que á pesar de las desventajas circunstancias con que ha tenido que luchar, todavía no ha sucumbido, porque los intereses creados no pueden desaparecer ni sus relaciones.

(Se concluirá.)

SECCION DE NOTICIAS.

Esta tarde á las cinco se verificarán en la Albericia las carreras de velocipedos dispuestas por el Club ciclista.

La empresa de la plaza de toros de Méjico ha pedido proposiciones al espada Frascuelo para el próximo invierno.

El famoso espada ha pedido 80.000 duros por diez corridas, en término de dos meses, y un beneficio libre en la cuarta corrida.

Llevará un segundo espada, seis picadores, siete banderilleros y un puntillero.

A pesar de esto, dúdase que Salvador se decida á pasar el charco.

Mañana se celebrará en nuestro teatro la funcion á beneficio del reputado actor cómico D. Antonio Riquelme.

Se ha trasladado de hoy á mañana esta fiesta teatral á consecuencia de haberse fijado para esta noche el baile dispuesto por el Circulo de Recreo.

Se han concedido segundos exámenes en la Academia Militar á los alumnos de la misma que fueron reprobados en los anteriores, en una sola asignatura.

La Diputacion ha abierto sus pagos con arreglo á la distribucion de fondos del mes pasado hecha el lunes último.

Continúa mejorando de su enfermedad el Excmo. Sr. D. Antonio de la Dehesa, á quien deseamos ver pronto completamente restablecido de salud.

Los dueños de puestos de la feria han comenzado á levantar el campo.

Aun quedan algunos rezagados que desean ver si liquidan en Santander las existencias de géneros.

Celebraremos que lo consigan.

En las dos novilladas que se celebrarán en nuestra plaza á mediados de este mes, lidiará los bichos, cuatro cada tarde, la cuadrilla de *El Ecijano*.

Recomendamos eficazmente á la Comision municipal de Obras y á la Alcaldía que hagan cumplir con todo rigor la orden dada en tiempo de don Lino para que no se consienta trabajar sobre andamios sin usar el cinturon gimnástico de ordenanza.

Parece reina vivo deseo en la Comision de Obras municipal, de atender sin pérdida de tiempo y con actividad á la reparacion de pavimentos de vías públicas, que en su inmensa mayoría se encuentran hechas una verdadera lástima.

Veremos, y el vecindario como nosotros, con inmensa satisfaccion, que tales propósitos se planteen con la premura que la necesidad exige.

Durante la tarde de hoy se venderán localidades y entradas en la taquilla del volódromo de la Albericia para las carreras de velocipedos que se verificarán en aquel sitio dentro de breves horas.

Las carreras de caballos se ha dispuesto tengan lugar definitivamente, salvo impedimento imprevisto, el domingo próximo á las cinco de la tarde.

Parece que los concejales republicanos que forman parte de nuestra corporacion municipal, están decididos á no volver á las sesiones interin no se resuelva la protesta que tienen presentada con motivo de la sesion extraordinaria que se verificó á su instancia el sábado último.

Vamos á permitirnos hacer una reco-

mendacion al Consejo de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia.

Creemos que, en vista del rápido descenso que ha sufrido en estos días el número de visitantes á la Exposicion y á fin de que reciba nuevo impulso la concurrencia, debiera rebajarse mucho el precio de entrada, para que las clases menos acomodadas acudieran á presenciar el certamen.

Esta disposicion daría buenos resultados rigiendo siquiera en los dias laborables.

Hoy, dada la terminacion de la feria, nos parece excesivamente caro el precio de entrada primitivo.

Anteayer inauguró la empresa de *La Corconera*, sus conciertos marítimos con éxito brillantísimo.

En uno de los vapores fué la banda de musica del regimiento de San Marcial y en otros dos que navegaban próximos á los costados de aquel, embarcaron numerosos pasajeros, dando mayor realce á la fiesta la presencia de una digna representacion del bello sexo, tanto del forastero como del de Santander.

Despues de una excursion gratísima por la bahía, escuchando los armoniosos acordes de dicha banda, los expedicionarios visitaron el magnifico vapor *Pio IX*, cuyo capitan Sr. Llorca obsequió á los de San Marcial con vinos y cigarros.

Volvieron los pasajeros de *La Corconera* á sus respectivos vapores y continuó el concierto marítimo hasta las siete de la tarde, hora en que desembarcaron en el muelle del Martillo agradabilísimamente impresionados de la amenísima gira que acababa de terminar.

Hemos sabido que la caída de una niña á la Cuesta de la Atalaya, desde un segundo piso, cuyo accidente acaeció el domingo, fué á consecuencia de haberse roto con el peso de la criatura uno de los balaustrés del antepecho donde se hallaba mirando al patio.

Ayer fué á reconocerlo un Ayudante del Sr. Arquitecto municipal y lo aplaudimos; pero lo que hace falta es emprender de nuevo la campaña de don Lino á fin de desterrar por completo los balcones y antepechos de madera, sustituyéndolos por los de hierro.

Recomendamos el asunto á la Comision de obras, y esperamos que disponga algo enérgico que tienda á evitar sucesos lamentables á que dan lugar los propietarios, por no gastar un poco de dinero para poner á salvo las vidas de sus inquilinos.

Rectificadas por los Alcaldes de Santillana y Torrelavega las relaciones de los propietarios á quienes será preciso expropiar todo ó parte de sus fincas para construir la carretera de tercer orden de Santillana á la Requejada, se concede 20 dias para que se reclame contra la ocupacion.

Esta noche se pondrán en escena en nuestro teatro el estreno de la preciosa obra que tantos aplausos ha adquirido en los coliseos de Madrid, *Perecico*, juguete debido á la chispeante pluma de don Vital Aza, y la segunda representacion de la comedia en un acto *Nicolás* original de nuestro estimado amigo y paisano D. Eusebio Sierra.

Anteayer tomaron posesion de los cargos de juez municipal y fiscal, respectivamente, los jóvenes abogados de este ilustre colegio don Fernando Lavín Casalis y don Gregorio Mazarrasa Pardo.

Reciban nuestra amistosa enhorabuena.

El dueño del establecimiento que habia en la casa número 1 del Río de la Pila, ha acudido al Ayuntamiento manifestando que á causa del incendio que poco ha ocurrió en aquel edificio, hase quedado en la mayor miseria su numerosa familia.

La Comision de Beneficencia está en-

cargada de informar acerca del socorro que pide el recurrente.

Recaudacion obtenida por el Ayuntamiento en el impuesto de consumos durante el mes de Julio último.

Producto de consumos... Pts. 101.708'33
Id. del arbitrio provincial.... 3.606'52

Total..... 105.314'85

Las contribuciones territorial é industrial respectivas al primer trimestre del actual ejercicio económico de 1887-88, se cobrarán á domicilio por los recaudadores de costumbre, D. Romualdo Balbás, D. Eugenio Lavalle, D. Lucio I. Cordero y D. Eusebio Pellon, desde el 6 al 22 del corriente mes.

Los dias 23, 24 y 25, desde las nueve de la mañana á la una y de tres á cinco de la tarde, continuará la cobranza en esta Agencia, sita en la planta baja de la casa-Sucursal del Banco de España.

Con el fin de evitarles molestias, y aun los recargos en que pudieran incurrir si pasado el dia 25 aparecieran en descubierto, se suplica á los contribuyentes que despues del último trimestre hayan variado de habitacion, manifiesten á esta oficina, con la anticipacion necesaria, dónde desean satisfacer sus cuotas.

Rendimiento del impuesto de consumos en el mes de Julio del siguiente quinquenio, que administró el Ayuntamiento.

	Pesetas	Cts.
Año de 1882 á 83.	88.655	60
» 1883 á 84.	85.864	52
» 1884 á 85.	106.094	20
» 1885 á 86 recaudación de la Hacienda.	67.018	35
» 1886 á 87.	85.920	74
» 1887 á 88.	101.708	33

Rendimiento de los aguardientes en el mes de Julio del siguiente quinquenio, que administró el Ayuntamiento.

	Pesetas.	Cts.
Año de 1882 á 83.	1.643	45
» 1883 á 84.	2.231	04
» 1884 á 85.	5.945	66
» 1885 á 86 lo recaudó la Hacienda.	»	»
» 1886 á 87.	2.736	08
» 1887 á 88.	72	82

El presupuesto del material que se ha de adquirir para reparaciones de calles asciende á 9.912'50 pesetas.

Se ha presentado á don Lino de Villa Ceballos una comision de la sociedad *Hijos del Trabajo*, á fin de expresarle la profunda gratitud de los asociados, por haber destinado á los fondos de tan humanitaria institucion el producto de la venta del último folleto publicado por nuestro ex-alcalde.

Hé aquí las cartas detenidas en esta Administracion principal de Correos por falta de franqueo y direccion.

Excelentísima Sra. doña Encarnacion Calabeiro de Ortega, Madrid.—D. Custodio Gutierrez Calvo, Madrid.—Sr. Comandante del Penal del Alcalá de Henares; D. Miguel Falla, Félida (Barcelona).—D. Ramon Marin, Aranjuez.—Doña Felipa Barrera, Burgos.—Doña Maria Cruz Fernandez, Castropol.—Sr. Alcalde del Valle de Jobalnia, (Burgos).—Don Gerardo del Rio, Villanueva 21-3.º.—Don Jacinto Miranda Aloiz, Portales de Santa Cruz 4.

Como dia de moda, anoche se puso en escena la bonita obra en tres actos *La Viuda de Lopez* y el sainete *Registro civil*.

De la primera podemos decir que es una obra preciosa, sentimental y digna de haber sido escuchada por más concurrencia que la que asistió, pues su argumentacion pasa de continuo en las clases sociales y sirve de enseñanza á jóvenes

incautos que se dejan seducir por sus pasiones.

Al buen éxito en el desempeño de la obra, contribuyeron no poco la apreciable artista doña Carmen Argüelles, en su papel de *Viuda*, que con su natural franqueza sacó todo el partido posible, siendo aplaudido frenéticamente por la concurrencia, y la niña Gumersinda, de esta ciudad, que declamó como consumada artista, y de quien espera el arte llegue á ser una actriz de primer orden si continúa en la carrera emprendida.

Los demás artistas que acompañaron á estas en su ejecucion estuvieron á la altura que han sabido colocarse en cuantas obras se han puesto en escena en nuestro teatro.

El sainete *Registro civil*, fuera de alguna *vis* cómica que encierra, y eso debido más á los actores que le desempeñaron que á los mismos autores, resultó pasable nada más.

La queja del Gerente de la Sociedad de Abastecimiento de Aguas al Excelentísimo Ayuntamiento sobre la abundancia de riegos en la presente estacion, no está justificada en nuestro concepto; al contrario, la encontramos aun deficiente, y escasa en las columnas mingitorias donde no es posible meter la cabeza sin exponerse á la axfisia. Tampoco tiene importancia el consumo de los caños de transeuntes; muchos de ellos no dan gota de agua.

El exceso, mejor dicho, el verdadero abuso que está en el caso de corregir la Sociedad de Abastecimiento de aguas, es la torpeza, manía ó mala fe de algunos inquilinos que, noche y dia, tienen abiertos los grifos molestando á los vecinos con el ruido que producen.

Vease la actual alcantarilla al descubierto en la calle de la Libertad, que se está reformando, por la cual corre un caudal de agua capaz al consumo de un barrio, y sin embargo procede de dos ó tres casas, segun nos han dicho.

Lo que hace mucha falta son las bocas de riego en el muelle y Paseo de la Concepcion, y para lograrlas, lo mismo que otras mejoras indispensables cuando abunda ese elemento, conviene que el municipio, cumpliendo con las condiciones estipuladas en el contrato con esa Sociedad, pague religiosamente lo que se la debe y exija despues cuantas mejoras crea convenientes en beneficio de la poblacion, que no serán negadas.

Nos parece que la sustitucion del sistema de los grifos actuales por los automáticos sería el mejor remedio de ciertos abusos y el de conservar el depósito en las condiciones de cantidad de liquido para suministrarlo durante ocho dias, en caso de ocurrir una averia en el acueducto, asi como debiera obligarse á la citada empresa á que corrija esas filtraciones ó lo que sea para que no bebamos agua de barro apenas llueve fuerte un par de dias.

Programa de las piezas que la banda de San Marcial tocará esta noche en la Plaza de la Libertad:

- 1.º Paso doble.
- 2.º *Rheinlust*, polka.—Kèler Bèler.
- 3.º Introduccion, romanza, duetto y tercetto en el primer acto de la ópera *Aida*.—Verdi.
- 4.º *Paraphrase*, melodía instrumental.
- 5.º *Los Cantos del Soldado*, wals.—Straus.
- 6.º *Eulalia*, mazurka.—Pintado.

Esta noche se estrenará en nuestro teatro el juguete cómico en dos actos de Vital Aza titulado *Perecico*.

Para fin de fiesta se ejecutará por segunda vez la comedia *Nicolás* original de nuestro amigo y paisano don Eusebio Sierra.

En el cuarto de la guardia municipal hay depositadas y su dueño puede pasarlas

á re
enc
A
bic
fué
San
A
por
pasa
Ba
que
uso
mos
pleta
En
na á
drán
Echa
papel
que h
ficiad
citará
del m
de la
El
ngra
del Co
Lee
«Es
atmós
acusar
ra de
en Tot
Cartag
aquel
diferet
DE
Pare
guarad
póler
Com

á recojerlas, dos prendas de ropa que se encontraron recién lavadas.

Anoche estuvo favorecidísima de público la plaza de la Libertad, cuyo paseo fué amenizado por la banda de música de San Marcial.

Los locales del Círculo de Recreo han sufrido hoy completa transformación, para el gran baile de atiqueta que se celebrará esta noche en aquella sociedad.

Ayer fué mordido en el muslo derecho por un perro un niño de cinco años que pasaba por la calle de San Simón.

Recomendamos mucha vigilancia para que se haga observar con todo rigor el uso del bozal á la raza canina, pues vemos por las calles muchos perros en completa libertad.

En la función que se verificará mañana á beneficio del Sr. Riquelme, se pondrán en escena *La Capilla de Lanuza*, *Echar la llave*, en que Mazzantini hará el papel de Julio, y otra pieza cómica en que hará las delicias del público el beneficiado, quien en el primer entreacto recitará unas quintillas de presentación del matador, originales de un periodista de la localidad.

El General Calleja ha saludado por telegrama, desde Guarnizo, al Presidente del Consejo y al ministro de Ultramar.

Leemos en un periódico de Cartagena: «Es tal el desequilibrio que reina en la atmósfera, que se ha dado el caso de que acusando el termómetro una temperatura de 30° en esta, nevaba copiosamente en Totana, villa situada á once leguas de Cartagena, siendo la temperatura en aquella de 3° bajo cero; es decir, 33° de diferencia entre las dos localidades.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Madrid 2

Parece que Lopez Dominguez ha asegurado á algunos reformistas que serán poder en la primera crisis.

Coméntanse mucho estas seguridades.

El jueves tomará posesion el príncipe Coburgo del trono de Bulgaria.

Se han verificado numerosas prisiones de Socialistas en Berlin, Hamburgo y Madeburgo.

En Madrid reina un calor insufrible. A la sombra marca el termómetro 41 grados.

Mañana se batirá Mr. Ferry y el general Boulanger.

Han convenido los padrinos en que hecho un disparo quedará terminado el duelo.

Se va á publicar una real orden concediendo plazo á los almacenistas de alcoholes para despachar las existencias.

El doctor Vera está encargado de escribir la memoria que presentará el señor Moret respecto á los alcoholes.

VARIEDADES

EL LORO Y EL GATO

Casáronse Eleuterio y la María, licenciados los dos en sus carreras: él de caballería, y ella en la facultad de cocineras.

Él era un pobrecito; ella tenía cuartos, buena ropa, y apreciable palmito, y fué siempre entusiasta de la tropa.

Llevó María un loro á su pariente, regalo de una tía, y era casi un fonógrafo viviente, porque charlaba todo cuanto oía.

Conque, para ganar lo necesario los esposos sensibles, abrieron, en obsequio al vecindario, tienda de comestibles.

Y no les fué muy mal, que en pocos meses, en fuerza de trabajo y privaciones, vieron acrecentar sus intereses, y hasta sus relaciones.

Como ella fué del ramo, las criadas del barrio, y laterales, acudían allí... luego que el amo la hacía unas cuentas especiales.

Como todas las casas le este trato, los ratones salían á montones; y Eleuterio logró tener un gato para que persiguiera á los ratones.

El lorito alternaba con la gente, decía mil monadas, y alguna vez, un tanto inconveniente llamaba con un mote á las criadas.

Estaba un día conciliando el sueño, en saco de garbanzos por peana, y oyó que al alma le decía el dueño: —Los pongo á diez porque me da la gana.

Y á ti nadie te mete á enmendarme la plana. ¿Qué hay de extraño

en que ascienda de precio los de á siete si tienen calidad y buen tamaño?

Llegó á la tienda un albañil muy serio, apenas diez minutos transcurridos; pidió garbanzos, acudió Eleuterio, y el hombre le enseñó los consabidos.

—¿Estos á cómo van?—dijo el pobrete; y antes de que el tendero pudiera responder.—¡A siete á siete!—dijo el loro mirando al jornalero.

Fuése Eleuterio á él como una fiera, y el loro, con escama, saltó del mostrador; y á la carrera fué á esconderse debajo de una cama.

No cayó el parroquiano en el garlito, y fuése sin comprar, porque decía: —¿Quién sabe si el lorito tendrá razon? Y el hombre se reía.

El conato de un robo de sardina obligó al *Mucifuz* desesperado á dejar la cocina volando, no corriendo, eldesdichado.

Huyendo á las razones del palo conque el ama le brindaba, llegó el gato *perdiendo los talones*, á donde el loro estaba.

—¿Que es eso? ¿á donde vas? ¿Te sigue el toro? en voz entrecortada y de falsete le preguntaba el loro.

—¡Infeliz! ¿tú también has dicho á siete? El caso fué muy serio, pero al fin á los dos llegó el indulto, y perdonó la esposa de Eleuterio, y terminó el tumulto.

Un año transcurrido; regresando de un viaje, oyó Eleuterio al loro.—¿Tu marido es el ser más salvaje!...

—María—Continuaba—yo te quiero. óyeme, yo te adoro — Pero también le perdonó el tendero.

¿Quién hace caso de lo que habla un loro?

Eduardo de Palacio

UN MONO VALIOSO.

Uno de nuestros canjes traen relacion autentica de un viajero americano, que viajaba en Africa Meridional en representacion de una casa de comercio de Nueva-York. Se trata de un miembro de familia simia, que pudo adquirir los conocimientos necesarios para hacerse más útil que muchos hombres.

Hé aquí lo que refiere el viajero. «Me detuve en un paradero del ferro-carril en la Colonia del Cabo y me dirigí á una casilla de desvío, que estaba junto á los railes á doscientas yardas de la estacion. El guarda estaba sentado en una silla de brazos, y á su lado se veía acurrucado un enorme mono africano que media, de pié 6 piés.

Quando el hombre se levanto para contestarme, noté que no tenia brazos. Le pregunté si era cierto que el mono hacia las veces de guardaguasas; y me respondió que me esperase cinco minutos para que lo viera. Instantes despues se oyó al ruidoso rodar de un tren que se acercaba. Al aumentar el ruido, saltó el mono de su estraña posicion y acompañó al guarda hasta el lugar en donde la blanca aguja riel está tendida hácia adelante, agarró la llave, abrió el candado que retenia la aguja de desvío y maniobró la palanca con su brazo fornido hasta que la aguja se movió completamente hácia la derecha. El tren se lanzó sobre el desvío y cogió el riel lateral de la estacion: un segundo despues la aguja volvió á su puesto; y el mono fué acurrucarse junto á su amo hasta nueva orden.

Aquello es en efecto maravilloso, y no lo hubiera creído á no haberlo visto. El hombre me refirió que habia perdido los brazos en un accidente del ferro-carril, siendo guarda agujas de la compañía, y que en los cinco años anteriores al accidente habia estado enseñando al mono por pasatiempo en los ratos de lugar

que le dejaba su empleo en aquel paraje solitario del ferro-carril del Cabo.

La diversion le fué provechosa cuando pudo de probar á la compañía que, aun sin brazos, podia proteger sus intereses tambien como antes. Por más de dos años hacia el mono el oficio de guarda, y nunca se habia equivocado. Aún más: el mono sabe darle de comer á su amo, aestirlo y desnudarlo.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS, desde anteayer

Vapor español Vicenta, de San Sebastian.

Vapor español Paz, de Santoña.

Vapor español Pelayo, de Bilbao.

Vapor español Ibaizabal, de Pasajes.

Vapor español Vizcaya, de Sevilla.

Vapor inglés Perosil, de Bayona.

Vapor inglés Maschioriss, de Sundery.

DESPACHADOS.

Vapor español Ugarte, para Bilbao.

Vapor español Cabo Peñas, para Barcelona.

Vapor español Victoria, para Gijon.

Vapor español Mosca, para Llanes.

Pailebot español San Antonio, para San Sebastian.

Vapor español María del Cármen para Rivasdella.

Parte del Vigía del día 2de Agosto.

Al salir el sol viento calma, mar llana y cielo cubierto.

Al medio dia, viento NNE. galeno mar llana y cielo acelajado.

Al ponerse el sol, viento E. flojo, mar llana y cielo despejado

SEMAFORO.

El último parte recibido acusa el siguiente estado atmosférico:

Barómetro 76 mas 0.

Termómetro 22 mas 4.

Viento NO.

Mar llana.

Cielo ofuscado.

Reus 1.º de Julio de 1885.

El infrascrito Dr. en Medicina y Cirujia. Certifico: Como habiendo tenido ocasion de ensayar el aceite de higado de bacalao emulsionado con hipofosfitos de cal y de sosa, preparado por el químico señor Scott, he obtenido brillantes resultados en todas aquellas afecciones que obedecian á un temperamento *lingático*, y especialmente en la *tisis tuberculosa* de forma tórpida, en el raquitismo, y en diversas manifestaciones de *cserofulismo*.

Dr. F. Gras Fortuni.

PAPEL DE ENVOLVER.

Se vende en la imprenta de este periódico

IMPRENTA DE SOTERO ROIZ. MUELLE, 8.

LA CASITA DE LA CALLE DE LA VICTORIA.

Penetraremos ahora que son las cuatro de la tarde en la casita de la calle de la Victoria.

Sigamos la larga y estrecha calle de tilos que conduce desde la puerta de la calle á la de la casa; subamos los veinte escalones que conducen á un gabinete cubierto de papel verde, amueblado con cortinas, sillas, sillones y canapés del mismo color, lleno de papeles, de bufetes, de li-

asientos y dejando á sir John agarrotado con los cordones de sus hábitos sobre el pedestal, en medio del coro.

—¿Has encomendado tu alma á Dios?—preguntó el del altar.

—Sí, asesino,—respondió sir John;—puedes herir.

El fraile cojió de encima del altar un puñal, se adelantó con el brazo levantado hácia sir John, y suspendiendo el puñal sobre su pecho:

—Sir John Tanley—le dijo,—eres valiente, debes ser leal; ¿juras que ni una palabra de lo que acabas de ver saldrá de tu boca? Jura que nunca reconocerás á ninguno de nosotros y te perdonamos la vida.

—Cuando salga de aquí,—respondió sir John,— será para denunciaros; al punto que esté libre, será para perseguiros.

—¿Jurais?—repitió por segunda vez el fraile.

—No,— dijo sir John.

—¿Jurais?—repitió por tercera vez el

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demas preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre color perdido con la edad.
NUMEROSAS IMITACIONES
Exigir la firma, R. BRAVAIS
impresa en rojo
Depósito: en la mayor parte de Farmacias

GUANO MARINO. LA PRIMERA DE ESPAÑA

Fabrica de guano y extraccion de grasas de pescado.

ARCO Y FERNANDEZ

CASTRO-URDIALES.

Géneros perfectamente elaborados con todos los adelantos modernos.
El guano es tan superior, que puede competir en calidad y precios con los mejores de su clase.
Ha dado resultados satisfactorios en extremo, tanto en las pruebas prácticas como en un análisis hecha por el ilustrado químico municipal de Santander D. José Maria Cagigal, que certificó de una manera muy alhagüena para los propietarios.
Saco de 50 kilos puesto en los muelles de Bilbao ó Santander; 10 pesetas.
Las grasas, excelentes para curtidos, á precios convencionales.
Para pedidos dirigirse:
En Bilbao, á D. Juan Magro, Bidebarrieta.—En Santander á don Alfredo del Rio, Muelle 8.

VINOS BUENOS Y BARATOS.

En vista de la gran cosecha que se espera, y con el fin de reducir sus grandes existencias, la casa H. Avansays de Valdepeñas ha rebajado sus precios de venta como sigue:
Vino nuevo de la última cosecha de primera á 15 reales arropa—Añejos de un año á 19 reales 20 céntimos arropa—de tres años á 25 reales 60—y de cinco años á 38 reales 40 céntimos puesto en wagon.
El casco se paga en más, devolviéndolo franco de porte en la estación de Valdepeñas se abona su importe. Todo pedido que no ascienda á 100 reales debe ir acompañado de su valor en sellos de correo, libranzas del giro mútuo ó en metálico; sino al girar se cargará el 3 por 100 por el quebranto sufrido en las letras de poca cantidad.
Por wagones completos los precios son convencionales, y se hacen rebajas de consideracion. Para que se puedan probar ó analizarlos si se quiere se envian botellas grandes, contra 6 sellos de correo por botella y clase.

Los callos,®



Las verrugas y endurecimientos del peyajo se suprimen en muy poco tiempo con la muy conocida y afamada preparacion del Sr. Radlauer en Poses; con solo estenderla en la parte interesada con un pincel desaparecerán sin sentirse ningun dolor.
Precio del frasco con su carton y pincel, así como la instruccion para su uso, una Peseta.
Premiado con las mas altas recompensas. Tres medallas de oro.
Depósito en las principales farmacias.

Venta al por mayor, D, Manuel Mata, Compañía, 22, Santander.

BUENA OCASION.

Accediendo á los deseos de algunas señoras de esta ciudad, de hacerse de los CEPILLOS PARA BROCHAR y sacar brillo que se hallan de venta en el acreditado establecimiento y talleres de ebanisteria y muebles que D. JOSÉ MARIA SAINZ tiene establecido en la calle de Rupalacio, núm. 2 (antes del Peso) este acaba de recibir una nueva remesa, que se podrán vender con toda economia á las personas que quieran hacerse de este cómodo y muy útil artefactado.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE OSTERO ROIZ 8-MUELLE-8

Las personas que deseen encargar trabajos de imprenta hechos con perfeccion, esmero y actividad, así como de lujo, tanto en negro como en colores ponemos en su conocimiento que en tales condiciones pueden conseguir su propósito en este acreditado establecimiento.

Para confeccionar estados, convocatorias, facturas, recibos y demás trabajos del arte d imprimir, se han recibido nuevos y perfectos materiales, procedentes de las fundiciones más acreditadas entre los principales tipógrafos de España.

A cualesquiera de las horas del dia se hacen al minuto ESQUELAS DE DEFUNCION y se cuenta con personal activo para el reparto de las mismas. Las personas que nos encomienden tiradas de estas esquelas, tienen opcion á que se les publiquen gratis en

EL CORREO DE CANTABRIA.

Periódico noticiero y literario.
PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander.	2 50	pesetas trimestre.
Fuera.	3 00	id. id.

La campaña que sostiene en defensa de los intereses de la localidad y su provincia, dedicando todos sus artículos al desenvolvimiento de los elementos de riqueza que dan y pueden dar vida á los pueblos de la Montaña, han dado un carácter especial á esta publicacion, ajena por completa á las cuestiones políticas.

Estas circunstancias, unidas á la economia de los precios de suscripcion, han sido causa del creciente favor que publico dispensa á

EL CORREO DE CANTABRIA.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO
CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Ademas.
Cura la Tisis.
Cura la Escrófula.
Cura la Demacracion.
Cura la Debilidad General.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.
—NUEVA-YORK.

LA FONCIERE,

COMPANIA de SEGUROS
CONTRA LOS
RIESGOS DE TRASPORTES
y accidentes de toda clase.
CAPITAL SOCIAL 25.000.000 DE PTAS.
Agente en Santander,
DON MANUEL CABRERO
Arcillero, número 6, Escritorio.

ACTIVIDAD Y ECONOMIA. Agencia de Negocios.

D. Francisco Rasilla, que habita en Plaza de las Escuelas, núm. 7, 3.º; ofrece al público sus servicios.

monje.

—¡Jamás!--repitió á su vez sir John.

—Pues bien; ¡muere, puesto que lo has querido!

—Y hundió su puñal hasta la guarnición en el pecho de sir John, que fuera fuerza de voluntad ó que hubiera muerto en el acto, no lanzó ni un suspiro.

Después, con una voz llena y sonora, con la voz de un hombre que tiene la conciencia de haber cumplido con su deber.

—¡La justicia está hecha!--dijo.

Entonces, volviendo á subir al altar y dejando el puñal en la herida.

—Hermanos, —dijo; sabéis que estais invitados á la calle del Bac. núm. 35, al baile de las víctimas que tendrá lugar el 21 de enero próximo en memoria de la muerte del rey Luis XVI.

Y entró el primero en el subterráneo, á donde le siguieron los diez frailes que habian quedado vivos, llevando cada uno una antorcha.

Para alumbrar á los tres cadáveres, que daron dos.

Un instante después á la luz de aquellas dos antorchas, cuatro hermanos sirvientes entraron á recoger los cadáveres.

bro y de cartas geográficas como la biblioteca de un sabio. Sentado un joven junto á una mesa descifra una nota escrita tan mal que parece geroglíficos, cuando la puerta se abrió y otro joven oficial entró en traje de ayudante de campo.

El secretario levantó la cabeza y una viva espresion de alegría se reflejó en su rostro.

—¡Oh! mi querido Roland, —dijo, —sois vos, al fin?

Me complace veros por dos razones, la primera porque me aburría no viéndoos por aquí, la segunda porque el general os espera con impaciencia. Pero ante todo abrazadme.

El secretario y el ayudante de campo se abrazaron.

—Vamos, mi querido Bourrienne; ponedme al corriente del pais, para que no parezca que acabo de llegar de Monomotapa.

—¡Luego, volveis por vos mismo ó sois llamado?

—Llamado.